

# 書あり 師あり 友ありて



## WITH コロナの1年を振り返って

学校長 平田 高之

例年より早い8月17日にスタートした2学期も明日で終業式を迎えることになりました。本年度は、4月9日から、新型コロナウイルス感染症の緊急事態宣言による2か月に及ぶ臨時休業を経て、6月1日からの学校再開となりましたが、残すところ3学期だけとなりました。

そんな中でも、例年とは違う形とはなりましたが体育大会・文化発表会を、また、中止・変更した校外行事もありましたが、1年生校外学習、2年生トライやる・ウィーク、3年生修学旅行、さらに、部活動においても、明石市総合体育大会代替大会の実施(残念ながら柔道は行えませんでした)等、生徒の皆さんの理解、保護者の皆さんのご協力、関係者や地域の皆さんの支えを受け実施させて頂くことができました。改めて感謝申し上げます。

このような厳しい状況の中、生徒たちはストレスを多く抱えながらの中学校生活だったと思いますが、学校再開後の45分7校時設定や真夏の授業等にも、本当に良く頑張ってくれました。また、短く制限のある中で取り組んだ2大行事でも素晴らしい成果を、校外行事においても、事業所や訪問先で、大蔵中生の挨拶、礼儀正しさを振る舞いに対して大変高い評価を頂きました。本当に素晴らしい自慢の生徒たちです。

保護者の皆様におかれましても、2か月に及ぶ臨時休業中はいうまでもなく、その後も、日頃の健康観察及び管理にご協力頂き、何とか、明日を迎えることができそうです。心よりお礼申し上げます。

本校としましては、新型コロナウイルス感染症対策についての考え方や取組、教育活動・内容について、「学校だより」「学年通信」「ほけんしつ通信」等の配布物、ホームページの充実・すぐメールの活用により、できるだけ「早く」「多く」「正確に」情報発信をしてきたつもりです。多くの保護者の皆様がホームページにアクセスして頂きました。本当にありがとうございました。

<参考資料>本校ホームページアクセス状況(R2は4月から11月まで)

年度	生徒数	1月平均	1日平均	最大月及び件数
R2	544	33,652	1,103	R2.5:48,747
R1	535	18,881	619	R2.3:25,208
H30	519	10,828	356	H31.1:15,892

ところで、3者懇談会はいかがだったでしょうか。充実した話し合いになりましたでしょうか。特に、3年生は進路の方向を決めなければならないということでお悩みが多いのではないかと思います。主役は何より生徒本人ですから、ご家庭と連携し、何とかモチベーションを高め、今後の学校生活がさらに充実して送れるような話し合いになっていればと願っています。

いずれにしても、学校から一方通行にならないよう、先日お願いしました「学校評価アンケート」も参考にさせて頂き、今後も保護者の皆様とは双方向の関係を築いていきたいと考えておりますので、何かありましたら、いつでも校長室を訪ねて頂けたらと思っております。

令和3年も、教職員が「チーム大蔵」として「ONE TEAM」となり、全力で取り組んでまいりますので、引き続き本校教育へご理解ご協力頂きますことをお願いいたしますとともに、保護者の皆様が、良い年末年始を迎えられますことを祈念しております。

今年1年本当にありがとうございました m(\_ \_)m

## 生徒の皆さんへ

### 心身の健康が一番！ 一日一日を大切に！！

今年は、皆さんの負担を減らし、自主性を高めるために「冬休みの記録」を冊子ではなく、B4 1枚だけにしました。明日の終業式も放送ですから、この「学校だより」で伝えたいと思います。

まずは、2学期は長かったですか。それとも短かったですか。今年は8月17日に2学期がスタートし、45分7校時設定の授業、さらに、2大行事に加え、例年では1学期にある修学旅行、トライやる・ウィーク、校外学習が2学期にあったので、何か1年間過ごしたくらい長く感じた人がいるかもしれませんね。その分、新型コロナウイルス感染症の中でも、充実した日々を過ごしてくれたのではないかと思います。

新型コロナウイルス感染症対策について、最初にみなさんに「ほけんしつ通信」「学校だより」で伝えたのは1月30・31日のことでした。それから1年間、感染症対策に明け暮れた形になりましたが、皆さんの理解と協力のお陰で、新型コロナウイルス感染症だけでなく、インフルエンザも抑え込めています。本当に感謝しています。そして、この制限のある学校生活の中でも、何ができるかよく考え実行し成し遂げたことで身に着けた生きる力は、これからの皆さんの人生にきっとプラスになると考えています。

○この冬休みの君たちへの一つ目の願いは

冬休みは、クリスマスや年末年始も行事が多く、気持ちが浮かれがちになります。しかし、新型コロナウイルス感染予防のために不要不急の外出は自粛し、家でもできるストレス解消法を見つけて下さい。そして、何より自分の命、そして、自分の大切な人の命を守るために何が必要で不必要なのか、よく考えて行動して下さい。君たちならできるはずですよ！

○もう一つの願いは:

長かった、しかもストレスの多かったこの2学期の心身の疲れを、この13日間で回復させて下さい。心身とも充電させて、3学期始業式を一人一人が元気な顔で迎えることができ、みんなで再会を喜ぶことです。

この休み中は、学校に来ることがないので、一人で悩みを抱え込むことなく、誰かに相談して下さい。誰かに面と向かって相談できない、相談しても解決しない時には、相談窓口ご連絡をして下さい。24時間子ども SOS ダイヤル 0120-0-78310(なやみいおう)

では、1月7日待っています！！

PS 昨年度も紹介しましたが、年末の風物詩、清水寺で披露される「今年の漢字」は「密」。さらに、「2020 新語・流行語大賞」の候補 30 語のうち、新型コロナウイルス感染症に関連したのは約半数の13語で、「年間大賞」も「3密」となり、今年を象徴するものとなりました。生徒の皆さんにとっての今年の漢字は何ですか。

○2020年 今年の漢字は「密」 ○2020年 新語・流行語大賞 年間大賞「3密」

○2020年 私にとっての今年の漢字は「 』